

Einzelhandel, Die Arbeiterklasse wird ihrer führenden Rolle zum Wohle des ganzen Volkes erfolgreich gerecht. Die Genossenschaftsbauern stehen als Verbündete fest an der Seite der Arbeiterklasse. Die Intelligenz gestaltet den Sozialismus aktiv mit.

Unsere Partei widmet der Tätigkeit der Staatsorgane große Aufmerksamkeit. Die Arbeit der Räte, ihr Charakter als Volksvertretungen wurde vervollkommen. Auch die sozialistische Demokratie als Wesenszug unserer Gesellschaftsordnung entwickelte sich weiter. Die Aktivität der

Bevölkerung verstärkte sich erheblich, was in den Vorschlägen und kritischen Hinweisen der Bürger sowie in ihrer Mitarbeit an den gesellschaftlichen Aufgaben überzeugend zum Ausdruck kommt.

Wir müssen jedoch unsere Aufgaben unter schwierigeren äußeren Bedingungen, im Kampf mit ungünstigen weltwirtschaftlichen Einflüssen, lösen. Das erfordert eine besonders gute Leitung, Einsatzbereitschaft und Disziplin der Werktätigen. So gesehen werden die inneren Reserven nicht in jeder Hinsicht umsichtig, mutig und konsequent genutzt erschlossen.

## Direktiven für den bevorstehenden Fünfjahrplan

In den Direktiven wird den künftigen Aufgaben größte Aufmerksamkeit geschenkt: „Wir müssen die sozialistischen Wesenszüge unserer Gesellschaft noch stärker ausprägen, die im Bereich der Produktion sowie beim Lebensstandard und bei den Lebensbedingungen erreichten Ergebnisse festigen, die Entwicklung unserer Volkswirtschaft und die erfolgreiche Weiterführung unserer sozialistischen Aufbauarbeit gewährleisten“, heißt es darin. Die Wirtschaftspolitik wird darauf gerichtet, die planmäßige und harmonische Entwicklung der Volkswirtschaft im Zeitraum des sechsten Fünfjahrplans zu sichern.

Die Kompensierung der ungünstigen Auswirkungen des Weltmarktes erfordert von unserer Volkswirtschaft Flexibilität, Planmäßigkeit, ein höheres Niveau der Leitung, den rationalen Umgang mit den Ressourcen und eine erhebliche Verbesserung der Rentabilität. In allen Bereichen unserer Gesellschaft müssen größere Anstrengungen zur Erschließung und wirtschaftlichen Nutzung der einheimischen Rohstoffe und Energiequellen unternommen werden.

Das Zentralkomitee orientiert darauf, durch die Erweiterung der landwirtschaftlichen Produktion eine ausreichende Versorgung im Inland zu ermöglichen und den rentablen Export zu steigern. Die Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den anderen Mitgliedsländern des RGW soll vertieft werden. Die erfolgreiche Verwirklichung der ökonomischen Aufgaben ist die Grundlage für die weitere Erhöhung des Lebensstandards der Bevölkerung. Das Zentralkomitee ruft dazu auf, durch bessere Ausnutzung der Arbeitszeit und eine exakte Arbeitsorganisation die Voraussetzungen dafür zu schaffen, daß die Lohn- und Gehaltsempfänger im Zeitraum des sechsten Fünfjahrplanes ohne Verringerung des Arbeitszeitfonds zur Fünf-Tage-Arbeitswoche übergehen können. Das zweite, sich über fünfzehn Jahre erstreckende Wohnungsbauprogramm wird fortgesetzt. Die Fürsorge für kinderreiche Familien und für Rentner, der weitere Ausbau des Gesundheitswesens und die Entfaltung der Kultur sind ebenfalls wichtige Aufgaben zur weiteren Verbesserung des Lebens. Zusammenfassend wird in den

Direktiven festgestellt, daß die weitere Stärkung der führenden Rolle der Partei und die Festigung des gegenseitigen Vertrauens und der Beziehungen zwischen der Partei und den Volksmassen Grundvoraussetzungen für die Entwicklung unserer sozialistischen Gesellschaft sind. Die Parteiorgane und -Organisationen tragen für die Wahrung und Durchsetzung der gesellschaftlichen Interessen eine wachsende politische Verantwortung. Als eine grundsätzliche Aufgabe betrachtet das Zentralkomitee die Durchsetzung des Prinzips des demokratischen Zentralismus innerhalb der Partei und die Verwirklichung der Leninschen Normen. Die US AP vereint in ihren Reihen die besten Vertreter aller Generationen der Gesellschaft. Das verleiht ihr eine große Kraft und starken Einfluß im Volke. Drei Viertel der Mitglieder sind hinsichtlich ihres ursprünglichen Berufs Arbeiter und Bauern.

Das Zentralkomitee konnte mit Recht feststellen, daß der Aufbau des Sozialismus in unserem Land zu einem Anliegen der ganzen Nation geworden ist. Das Bündnis und die Zusammenarbeit der Arbeiterklasse mit den Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und anderen werktätigen Schichten unserer Gesellschaft werden immer fester und fruchtbringender. Wir Kommunisten sind fest davon überzeugt, daß der XII. Parteitag neue Impulse für den sozialistischen Aufbau in unserem Land geben wird. Das Zentralkomitee kann darauf vertrauen, daß die Mitglieder der Partei und unser werktätiges Volk wie bei der Diskussion der Direktiven des Parteitag, so auch bei ihrer Verwirklichung alles tun werden, um in der Politik, Wirtschaft, Ideologie und Kultur, im ganzen gesellschaftlichen Leben weiter erfolgreich voranzukommen.